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É d i t o  d u  P r é s i d e n t  J e a n  E T C H E PA R E

Depuis notre dernier LIEN de
Juin, on assiste à une montée en

puissance de la pré-campagne élec-
torale présidentielle. Une question
peut se poser : est-ce bien d’être
toujours en campagne électorale ?
Hormis les deux premières années
après l’élection où les élus au pou-
voir (tant de gauche que de droite
du reste) peuvent gouverner «serei-
nement», le reste du temps (soit

plus de la moitié de la mandature) ne sert  qu’à prendre
des mesures en prenant bien soin de ne pas trop choquer
l’électorat d’où un certain immobilisme.
L’élection présidentielle au suffrage universel à deux tours
permet au candidat en tête au 2e tour d’être élu avec et
grâce à un report de voix du ou des candidats arrivés en
position non éligible de sensibilité presque similaire. À
lui d’en tenir compte pour gouverner ensuite. À vous de
juger si tel a été le cas depuis ces 20 dernières années ??
Des dizaines de livres politiques de tout bord s’amoncellent
sur les étals de nos libraires : des promesses électorales
aux rancoeurs politiques ; on nous donne moult explica-
tions sur le passé, ou on nous promet monts et merveilles
sur la politique du «y a qu’à». A nous de faire le bon choix
pour nous informer. Le gros problème : les auteurs concernés
(de toute tendance) sont les mêmes  acteurs depuis des
années. Pourquoi feraient-ils mieux aujourd’hui qu’ils
n’ont fait hier ??

«Les Français aspirent au renouvellement du personnel
politique», c’est une affirmation de M. E. Balladur, qu’en
pensez-vous ? Il continue en affirmant que «le renouveau
des idées et des méthodes doit correspondre à celui des
personnes».
Les problèmes actuels entre autres : l’écologie, le monde
économique et les relations internationales, l’éducation,
la sécurité, les difficultés dues à l’immigration seront à
débattre. Domaines réservés  à la droite ? non ; à la
gauche ? non, mais à toutes les composantes de la vie
politique. Des propositions doivent être faites dans l’intérêt
de tous, alors pourquoi ne pas se rassembler comme pour
l’Europe par exemple où l’on a vu de nouvelles coalitions
apparaître.
Le récent sondage C.S.A pour France Info en témoigne,
68% des personnes interrogées sont favorables à la mise
en place d’un gouvernement mélangeant des ministres de
droite et de gauche, soit une évolution de +13% par
rapport au sondage identique réalisé en 2005.
À MÉDITER !...
Dernière minute : Alain JUPPE vient de faire un retour
gagnant à Bordeaux avec 56.24% des suffrages. L’aura de
sa personne, associée au travail de toute son équipe lui
permet de retrouver son fauteuil de Maire. L’Union, une
fois de plus, a prévalu. L’UMP et l’UDF ont ensemble
remporté cette victoire. Bordeaux a besoin d’un homme
tel que lui ; la CUB et ses communes également et le pays
encore plus. L’A.P.E.A. le félicite et s’en réjouit.

Jean ETCHEPARE
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Jeu des 7 erreurs - Extension de la Mairie

cf. Réponse en bas de la page 3



URBANISME –  ACTION ÉCONOMIQUE –  ADMINISTRATION GÉNÉRALE –  CCAS

Bulletin d’humeur de Philippe CAZEAU

TOUT EST IMPOSÉ, RIEN N’EST CONCERTÉ

Àen croire la majorité municipale
socialiste d’Eysines, nous bénéfi-

cions ici et grâce à eux de la forme la
plus achevée de la démocratie. Celle-ci
implique pour être effective, la trans-
parence des décisions, associée à la
participation de la plus grande majo-
rité de la population.
Qu’en est-il réellement ? La grande
incantation de la concertation, à
laquelle nous assistons avec la création
en particulier de conseils de quartiers,
n’est-elle pas tout simplement le faux
semblant de démocratie permettant
d’escamoter une succession de déci-
sions où tout nous est imposé et fina-
lement rien n’est concerté ?

La manne financière de 7.5M € qui
sera essentiellement versée par la
Communauté Urbaine de Bordeaux
(CUB) jusqu’en 2012, pour  «La rénova-
tion du bourg», semble enivrer nos
décideurs locaux leur faisant perdre le
sens des réalités. Ainsi, mélangeant
deux concepts, ils pensent que  réno-
vation sera synonyme de revitalisation,
espérant que par le simple fait d’ accu-
mulation de projets, les eysinais les
exonèreront de leur lourde responsa-
bilité de l’état du bourg, après leurs 30
années de gestion socialiste.

Cette vision imposée l’est aussi envers
nous, les élus d’opposition. Oui, nous
sommes pour une décentralisation des
services et nous ne pensons pas que la
concentration qu’ils nous imposent,
dans la nouvelle mairie soit un gage
de développement harmonieux pour
notre commune. Champions du para-
doxe, ils nous reprochent de vouloir
obliger les eysinais à se déplacer, alors
qu’ils reconnaissent que «Le Bourg
historique ne représente que 9% de la
population», sous entendu les 91%
autres devront faire le déplacement.
Comprenne qui pourra !

Double langage ou langue de bois, ils
excellent.

Que dit le 1er Adjoint  sur l’aménage-
ment du bourg ? «La mobilisation du
terrain occupé par le dojo et le club

house de football va permettre d’ou-
vrir le plateau sur l’avenue de Picot et
de créer une entrée accessible et
emblématique vers le plateau». En
clair, ces deux bâtiments sont voués
à la destruction (quelle importance
c’est de l’argent public!) et une nou-
velle route reliera l’avenue de Picot, à
l’église et à la mairie.

«Depuis l’avenue de Picot une large
perspective se dégagera sur le clocher
de l’église et sur l’entrée de la mairie.
L’espace du stade de bois Salut sera
transformé en grande place centrale».
Traduction, Eysinais faites votre deuil
de la magnifique perspective depuis
les rues Jean Lahary et feu celle de
l’Hôtel de Ville et surtout, ne perdez
pas de vue que le stade actuel sera
transformé en parking pour les  véhi-
cules des nombreuses personnes
devant se rendre à la mairie ou à
l’église. La chasse aux espaces verts est
ouverte dans le centre bourg. Sur ce
sujet, avez-vous été quelquefois
consultés et entendus ?
Quand on voit le résultat du premier
tableau de chasse qu’est la nouvelle
mairie on a de bonnes raisons d’être
inquiets pour leurs projets à venir.
-Cf. Mairie p.1-

Curieusement, c’est un élu Vert com-
plètement taisant sur le sujet évoqué
ci-dessus, qui nous reproche d’être
« bien peu concernés par les questions
environnementales». Ainsi, à propos
du futur centre de recyclage, il déclare
mensongèrement, que nous étions
contre ce service, mélangeant façon

sauce verte, le projet et son lieu d’ins-
tallation. Les faits : lors du conseil
municipal du 16 juin 2006, la majorité
socialiste franchissant le mur du son, a
attribué une nouvelle voie en impasse,
dans la ZAC Jean Mermoz, à l’aviatrice
Jacqueline Auriol. Devant ce manque
flagrant d’élégance, nous avons
proposé de l’appeler impasse Lavoisier,
père fondateur de la chimie, auteur de
la célèbre maxime : «rien ne se perd
rien ne se crée» (certains ont ajouté
tout se transforme) et d’y installer le
centre de recyclage. Comme nous
avons affaire dans ce projet à une
compétence exclusive de la CUB,
sachant qu’elle est aussi propriétaire
des terrains encore libres de la ZAC,
nos 3 représentants à la CUB ne
devraient pas rencontrer de difficultés
pour faire atterrir ce projet dans ce
site, où il serait bien plus judicieuse-
ment placé, qu’en entrée de ville face
au rond point  de l’avenue Jean
Mermoz. Mais le voudront-ils ?

Faut-il que l’A.P.E.A. soit si redoutable
pour la majorité socialiste ?

L’adjoint en charge des associations,
met en doute la capacité de  l’opposi-
tion «de participer à la vie d’une asso-
ciation, y apporter sa modeste quote-
part, y vivre tant les difficultés que les
joies, œuvrer discrètement à l’action
collective» concluant «notre opposi-
tion répond généralement aux abonnés
absents». Un humble avis Monsieur
l’Adjoint, lisez donc la quatrième page
du LIEN EYSINAIS à la rubrique VIE
ASSOCIATIVE, vous comprendrez peut-
être, que vous nous faites un faux
procès.

En tout cas à Eysines, TOUT EST IMPOSE,
RIEN N’EST CONCERTE et pourtant «Le
pouvoir ne correspond-il pas à l’apti-
tude à agir de façon concertée ?»

Où est donc  la démocratie à Eysines ? 

Philippe CAZEAU
06 62 06 48 26

philippe.cazeau@numericable.fr

C’est avec beaucoup d’émotion et de joie, que nous avons célé-
bré le samedi 29 juillet le mariage de  Sandrine, fille cadette
de Monsieur et Madame Robert Silès, membres actifs de
l’AP.E.A, avec Monsieur Henri Lagarrigue (ex-champion de
France d’haltérophilie). Le Président et le conseil d’administra-
tion leur formulent tous leurs meilleurs vœux de bonheur et
félicitent aussi très chaleureusement les parents.

Mariage de Sandrine SILES & Henri LAGARRIGUE



Chers concitoyens, vous pensez certai-
nement que le statut de conseiller

municipal confère à lui seul un laissez-
passer permettant d’avoir connaissance
de l’ensemble des affaires de la com-
mune. Cela devrait normalement être le
cas. Mais notre Ville «s’enorgueillit»
d’un particularisme local. Ce doit être
ce que l’on appelle communément l’ex-
ception culturelle eysinaise…
Ici, les conseillers municipaux d’opposi-
tion sont moins bien informés qu’un

simple citoyen. Ainsi, nous sommes plus fréquemment avertis
d’évènements communaux par la population qu’à travers les
communications officielles. A l’ère de l’Internet, cette situation
est très regrettable et fort dommageable. Bien que nous ne
souhaitions jouir d’aucune prérogative particulière, nous
voudrions toutefois simplement bénéficier d’un libre accès aux
dossiers municipaux. Cette demande est d’autant moins
excessive qu’elle est expressément prévue par les textes.
Pourtant en dépit de ses allégations et bien que se prévalant
sans cesse de comportements ultra-démocratiques, la majorité
municipale socialiste entoure les dossiers communaux d’une
véritable chape de plomb. C’est le grand silence, rien ne filtre.
Nous sommes considérés comme des «sous-élus» auxquels
l’information est distillée avec parcimonie et sélectivité.
Lorsque nous demandons, par écrit cela va sans dire, des infor-
mations complémentaires sur tel ou tel dossier (dans l’unique

DEMANDEZ-NOUS, ON NE VOUS RÉPONDRA PAS !!!
Telle est la devise de la majorité municipale

FINANCES –  SPORT ANIMATION –  OMS –  CEPAJ –  MARCHÉS PUBLICS

ÉDUCATION – ACTIVITÉS PERI et POST SCOLAIRES – ENVIRONNEMENT – TRAVAUX COMMUNAUX

La majorité municipale de gauche
passe son temps à vouloir discréditer

et ridiculiser les élus de l’opposition,
mais les eysinais ne sont pas dupes !!!
Est-ce ridicule, quand je propose de faire
implanter sur Eysines, un «zénith» alors
que nous savons maintenant que cela va
se réaliser à Pessac ?
J’aurais préféré que la majorité munici-
pale, avec sa force politique départe-
mentale et régionale, se batte corps et
âme, pour obtenir sur notre commune
cet édifice culturel… qui est ridicule ?

Est-ce ridicule quand notre groupe vote contre le budget de la
majorité, alors que celle-ci pratique la politique du panier
percé ? Exemples :

- la nouvelle salle du Vigean avec son coffrage «style
Tchernobyl»… +54% par rapport au devis initial…

Mais l’épidémie ne s’arrête pas là :
- l’extension de la Mairie a coûté le double de ce qui était

prévu.

Encore une fois, ces excédents énormes sont une perte sèche
pour la collectivité… Tout ceci nous prouve que la municipalité

ne se soucie guère de l’avis de nos concitoyens. L’absence de
dialogues avec les habitants est incontestable… on ne les a pas
consultés non plus, pour implanter en face de notre église un
gros blockhaus hideux et hors de prix (1.6 millions d’euros…),
qui non seulement ne tient pas compte du patrimoine eysinais,
mais qui plus est, défigure le centre historique… et d’ailleurs à
ce propos, aucun concours de projet n’a été lancé, ce qui
démontre une forme de mépris de la gauche vis-à-vis de l’opi-
nion des habitants, qui sont les premiers concernés ; ce que
l’équipe de M. BRANA oublie, en adoptant des positions
bornées et fermées à toute forme de dialogue citoyen.

Tous ces exemples montrent l’éloignement inquiétant de la
municipalité vis-à-vis des habitants de notre commune.

Notre devoir envers les eysinais est de dénoncer et désapprouver
ces investissements désastreux, qui sont autant d’argent public
perdu ; qui aurait pu être mieux utilisé en finançant des réali-
sations qui répondent aux besoins de chacun…

Le plus important à mes yeux, étant le bien-être des eysinaises
et des eysinais.

Johnny CARON
06 81 26 50 37 - johnny.ump@free.fr

LA GAUCHE : LA POLITIQUE DU PANIER PERCÉ

but, d’exercer au mieux le mandat qui nous a été confié) ; on
nous déclare: «Ces renseignements doivent conserver leur
caractère confidentiel». Vous conviendrez que de tels compor-
tements ne grandissent pas ceux qui les pratiquent. Face à tant
d’inertie, notre seul recours réside souvent dans la saisine de la
Commission d’accès aux documents administratifs. Mais vous
comprendrez que la systématisation de cette pratique nuit à
l’exercice serein de notre mandat et par ricochet, à la démo-
cratie (prétendument chère à nos adversaires…). L’omerta et la
conspiration du silence sont donc la règle à Eysines.
Alors quand ces mêmes personnes nous reprochent, par le
biais d’un perfide raccourci, d’être des «pourfendeurs» d’asso-
ciations, hostiles à l’octroi de subventions, permettez-moi de
m’en offusquer. Aussi, je le dis clairement au nom du groupe
auquel j’appartiens :

• OUI, nous votons CONTRE le budget communal car il
reflète les choix politiques de l’équipe en place. 

• OUI, nous sommes POUR l’attribution de subventions aux
associations.

Ainsi, Messieurs les donneurs de leçons qui mettez tant
d’ardeur à travestir nos propos et nos actes ; je vous invite à
balayer devant votre porte et à vous assurer que vos actions
soient en parfaite adéquation avec les vertus que vous prônez. 
Enfin, je formule le voeu que dans notre Ville tout un chacun
soit traité de façon égalitaire quelles que soient les opinions
qu’il défend…

Sandrine PELETAN
05 56 28 12 28 / 06 73 96 20 68 - s.peletan@voila.fr

Réponse du jeu des 7 erreurs sur l’Extension de la Mairie
1 : Entrée en chas d’aiguille - 2 : Fenêtres en façade décalées de l’alignement avec les ouvertures du bas - 3 : Palais d’acier et de verre, à l’encontre
des normes environnementales. Difficile à chauffer ou à refroidir donc énergétivore - 4 : Hyperdensification, voire confinement, juste au flanc de
l’Église dont elle cache la perspective - 5 : Pompes (pour la clim.) enterrées en sous-sol et qui ont déjà subi un dégât des eaux... à suivre en période
plus humide - 6 : Parkings devenus raréfiés : supression de ceux de la rue de l’Hôtel de Ville, elle-même supprimée - 7 : Toitures en métal jouxtant
celle en tuiles de l’ancienne Mairie et des écoles. De plus la différence de niveau des toitures augmente la dysharmonie.
LE TOUT POUR 1,6 M € ! LA PRIORITÉ AURAIT ÉTÉ AUX TRAVAUX INDISPENSABLES D’ENTRETIEN DE L’ÉGLISE, QUI DIFFÉRÉS, VONT MAINTENANT ALOURDIR LA FACTURE.
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AFFAIRES SOCIALES – PERSONNES AGÉES – CULTURE ET JEUNESSE – CEPAJ – CEAC

Pour concevoir et réaliser leurs projets
urbanistiques comme par exemple

celui du Centre Bourg, Mr le Maire et
son Premier Adjoint font réaliser des
études portant sur le développement
urbain, économique et social de notre
commune par l’Agence d’Urbanisme
de Bordeaux Métropole Aquitaine,
plus connue sous le nom d’A’Urba dont
le Président est Vincent Feltesse, Maire
Socialiste de Blanquefort.

Pour cela, notre commune verse une subvention annuelle de
40 000 euros, et nous apprenons dans notre quotidien pré-
féré (cf. S-O du 23/09/06) les dérives financières de cette asso-
ciation, auxquelles même son Président compte mettre bon
ordre, suite à l’audit réalisé par l’Inspection Générale des Ser-
vices  de la CUB. Ce qui est dommageable pour l’utilisation
faite de l’argent des contribuables eysinais….
Beaucoup de nos concitoyens déplorent l’inesthétisme de la
nouvelle Mairie, regrettant la juxtaposition de ce bâtiment
cubique d’acier et de verre (seul élément transparent….) à
côté de l’ancienne en pierre beaucoup plus classique et sur-
tout si proche de l’Eglise. Nous aurions préféré une extension
plus conforme à l’unité de l’ensemble ; mais, nous apprécions
le confort apporté au personnel. À cela, il va falloir ajouter la
restructuration du Centre Culturel, par un nouveau cabinet
d’architectes, au demeurant très compétent, mais qui lui
aussi voudra apposer sa signature sur le nouvel édifice et
avec la difficile mission d’harmoniser l’ensemble !!!

OÙ  VA NOTRE ARGENT ?

Et nous ajouterons l’aménagement global du Plateau, pour
une enveloppe énorme de 7.5 M d’€.
Le Centre Bourg, cœur de ville va donc devenir un centre admi-
nistratif et culturel, vidé de ses commerces  de proximité (cf.
l’avenue de la Libération) qui eux, créaient du lien social entre
les habitants, pour une ville plus solidaire, mais pour 2000 rive-
rains…le jeu n’en vaut pas la chandelle, propos du Premier
Adjoint lors du dernier Conseil Municipal, qui a en outre rap-
pelé la création d’une voie pour relier le Plateau au Collège A.
Camus.
D’importants travaux vont être entrepris dans l’Eglise pour 1,8
M d’€, bilan chiffré de l’architecte, au vu du mauvais état de
l’édifice, resté trop longtemps sans réfection sérieuse.
Cette avalanche de travaux nous rappelle que nous appro-
chons d’échéances électorales et que M. Le Maire et ses
Conseillères Générale et Régionale tiennent à «couper du
ruban». Par ailleurs, nous n’avons jamais été contre le projet
de réfection du cinéma Jean Renoir, nous sommes ravis de voir
que le mode de fonctionnement choisi est celui que nous pré-
conisions de délégation de service public. Nous souhaitons que
les nouveaux horaires à 19 H et tarifs à 4 € du lundi attirent de
nombreux cinéphiles, ainsi que les soirées débats Clins d’œil à
4,50 €.
Nous, élus d’opposition, essayons avec modestie d’écouter nos
concitoyens et de répondre à leurs attentes et d’éclairer d’un
autre angle, les décisions de la majorité en place.

Joëlle COULON
06 80 67 22 48 / 05 56 28 98 70 - joellecoulon2@wanadoo.fr

SI VOUS PARTAGEZ NOS IDÉES, OU SI TOUT SIMPLEMENT VOUS SOUHAITEZ DIALOGUER AVEC NOUS,
COMPLÉTEZ CE BULLETIN ET RETOURNEZ-LE AU SIÈGE DE L’ASSOCIATION :

APEA - 11, Route de Pauillac, 33320 Eysines - E-mail : infos@a-p-e-a.org - Site : www.a-p-e-a.org

NOM : ................................................................................................................. PRÉNOM : ........................................................................................

ADRESSE : ..........................................................................................................................................................TÉL. : .....................................................

�

VIE DES QUARTIERS  «Eysines, ville sûre ?»
Toujours financé par leurs deniers (?), le Trait d’Union, va finir par faire doublon avec le Mag’Eysines.
Dans la rubrique «Eysines, Ville sûre», on peut se poser cette question : habitons-nous la même commune ? Ce qui est sûr par
contre, c’est que le dernier Ministre de l’Intérieur socialiste, lui, avait plutôt tendance à courber l’échine devant l’adversité. Il
était de bon ton à l’époque et idéologiquement correct de ne pas traumatiser le délinquant. On en était arrivé à utiliser la for-
mule : «sitôt arrêté, sitôt relâché». Nous en subissons encore les conséquences. C’est pourquoi, dans certains quartiers, nous ne
nous réjouissons pas de ces soi-disant «bons résultats».
Voitures brûlés, rodéos diurnes et nocturnes, nuisances sonores, nuisances visuelles (tags à caractère raciste et autres «grabouillas») ;
à ce propos, lors du conseil municipal du 16 décembre 2004, il a été considéré que l’enlèvement par les services municipaux des
tags sur propriétés privées visibles depuis la voie publique, peut être considéré comme un service d’intérêt général. Vous com-
mencez quand ? D’autres communes voisines sont plus performantes en ce domaine.
En attendant les Eysinais trinquent.

Jean Claude Caudéran - Le Vigean

VIE ASSOCIATIVE
Après des voyages culturels, accès sur le présent et l’avenir technologique (visite AIRBUS, A380 à Toulouse ; PagesJaunes à Eysines),
puis sur le présent  et les traditions rurales (voyage à la fête du piment à Espelette), notre association APEA a fait un retour dans
le passé, en effectuant un voyage au Puy du Fou, où tous ont pu apprécier de se pencher sur notre Histoire aux  racines mêmes
de notre civilisation, depuis le début de la Chrétienté. Nous avons évolué  dans le Moyen-Age et la Renaissance dans un décor
naturel (Parc), très riche et diversifié, avec un déploiement d’artifices de haute technologie (optique en particulier), à la pointe de
notre temps. Le prochain voyage, fin octobre nous amènera à visiter les édifices qui abritent le cœur de nos Institutions Politiques :
visite du Sénat et de l’Assemblée Nationale.

LOTO
Réservez votre après-midi du dimanche  19 novembre  pour notre LOTO toujours très convivial, salle (ex-polyvalente) du Vigean  à 15h.


